

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")

Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

EL INALTERABLE HEROISMO DE MADRID

Mientras la artillería facciosa bombardea criminalmente casas de vecindad, nuestra Aviación derriba aparatos enemigos, entre ellos el «Paloma Blanca», cuyo piloto, según se dice, es el traidor Ramón Franco

Las últimas operaciones en Vasconia han sido de gran importancia

La Sociedad de Naciones al lado de España

Más que los propios acuerdos de la sesión celebrada anteayer por el Consejo de la Sociedad de Naciones, con ser tan expresivos, acusa el éxito obtenido por España la actitud desabrida de los órganos fascistas y la comprobación del fracaso de sus augurios. En efecto, a lo que decíamos ayer ha de añadirse que los Estados suramericanos, contra lo que la Prensa fascista anunció, asistieron a las reuniones de Ginebra, y que, como era lógico, la Sociedad de Naciones no ha reconocido al Gobierno de los rebeldes, según éstos abrigaban la descabellada idea de que sucediese.

Pero estos fracasos encierran una importancia limitada y secundaria en relación al proyecto de resolución leído por el presidente del Consejo, Sr. Edward. A nuestro juicio, entrañan cuanto de momento podía apeteecerse.

Obsérvese que justifica plenamente la propuesta de convocatoria formulada por nuestro Gobierno; que declara la existencia de una amenaza contra la paz mundial; que recuerda el deber que incumbe a todos los Estados de respetar la integridad territorial, la independencia política de los demás Estados y su obligación de abstenerse de intervenir en sus asuntos interiores. Se llama la atención del Comité de Londres para que adopte las medidas oportunas, por todos los medios, para que sea una verdad la no intervención; se dice con simpatía la acción de Francia e Inglaterra para evitar la prolongación de la guerra, y, en fin, se reconoce la existencia de problemas de orden humanitario y se consigna el deseo de una asistencia internacional, a cuyo efecto se ofrecen los servicios técnicos de la Sociedad de Naciones. Aprobado ese proyecto de resolución por unanimidad, ¿qué envuelve que sea distinto a los extremos contenidos en el discurso del Sr. Alvarez del Vayo? Ni siquiera se emplea la palabra "mediación", lo cual estimamos como una prueba de respeto a la legitimidad del Gobierno de España, nacido de la forma con que acertó a manifestarse en las reuniones de Ginebra. Y el Sr. Alvarez del Vayo tuvo el nuevo acierto de, al reco-

ger la última conclusión de la proposición, decir que la acción internacional en territorio español sólo puede existir, conforme a las prácticas constantes del Consejo en materia de colaboración técnica, a petición expresa del Gobierno español.

La deducción de cuanto acabamos de resumir es que, planteado el problema de la guerra ante el Mundo, se reconoce la razón de nuestras apelaciones; se reconoce igualmente que el Comité de no intervención incumplió la finalidad de su creación; se confirma plenamente la injerencia de los países fascistas y se la condena, y se declara la necesidad de impedir por humanidad la intervención, más claramente dicho, el atropello contra un Gobierno legítimo como el español.

Francia e Inglaterra quieren con su conocida iniciativa acelerar la solución. Esperemos la respuesta de Italia y Alemania. Ya la dió Rusia. En su día la dará el Gobierno de España. El éxito de la noble iniciativa estriba principalmente en evitar la injerencia. Si el Comité de Londres hubiera actuado rápida y lealmente, el problema estaría resuelto hace tiempo. La guerra se inició y se mantuvo por la intervención de los países fascistas. En cuanto la intervención cese de verdad, la guerra acabará rápidamente.

Nosotros confiamos aún en que así suceda. Entonces la Sociedad de Naciones habrá cumplido los deberes que la imponen su razón de ser y adquirirá todo el volumen de eficacia la conducta de nuestro Gobierno, el cual, mientras labra la victoria en España por medio de las armas, podrá ufanarse de haber iniciado la derrota del fascismo internacional.

Parte del ministerio de Marina y Aire

Un avión rebelde derribado en Colmenar Viejo

Barcelona, 13.—A las nueve de la noche en el ministerio de Marina y Aire se facilitó el siguiente parte:

"Esta tarde, a las dos, y durante los servicios prestados por nuestros cazas sobre Madrid, una de estas patrullas divisó a un avión enemigo de bombardeo, lanzándose en su persecución y logrando derribarlo en las proximidades de Colmenar Viejo."

El triunfo del Gobierno español en Ginebra

La no intervención se hará efectiva

Ginebra, 13.—La tranquilidad del domingo calvinista ha substituído en el ambiente de Ginebra a la expectación del viernes y el sábado. Mister Windsor, que será mañana duque por la gracia del rey Jorge VI, su hermano, ha llegado a territorio suizo a pasar el "week-end" de abstención ilusionada antes de encontrarse al fin solo con la noble dama, que dice británicamente cuántos le han hecho cerrada oposición a Mr. Windsor.

Esto ha destruído por un momento el tedio reporteril del día ginebrino de hoy, envidioso del fausto del incógnito principesco que hoy se disputa Zurich.

Sigue la gente en Suiza, no obstante las recalcitrantes previsiones del Gobierno federal, tan manifiestamente propenso al autoritarismo negativo de su democracia tradicional.

Sigue latente en Suiza el duelo europeo entre la libertad y la reacción. La opinión sigue pendiente de la vista del proceso contra Frankpurper, el joven judío vengador de su raza en la persona del jefe "nazi" en Suiza.

Con ocasión de la primera audiencia de este proceso sensacional, un representante de la Asociación Jurídica Internacional ha reunido a los representantes de la Prensa extranjera para darles cuenta detallada fotográfica de la propaganda nazi que Alemania tiene organizada por el Mundo entero y muy particularmente en los países como Suiza, que son objeto especial de sus miras futuras de guerra.

El abogado de la Asociación Jurídica Internacional de París, Mr. Ferrucci, ha presentado especialmente un "dossier" completo de la actividad de los agentes de Hitler en España durante estos últimos años, actividad especialmente dirigida desde las Embajadas y los Consulados a través de las casas comerciales alemanas, a todas las actividades españolas. Son por demás interesantes las listas correspondientes a las subvenciones de Prensa.

El ministro de Estado, Sr. Alvarez del Vayo, se ha ausentado por unas horas de Ginebra para reunirse con el menor de sus hijos, cerca de Berna. También se ha reintegrado a la capital de la Confederación nues-

tro ministro Sr. Fabra Ribas, que probablemente intervendrá en nombre de España en las próximas sesiones del Consejo dedicadas a la "puesta en vigor del Pacto" que comienza mañana, coincidiendo con las correspondientes en el Consejo extraordinario a la demanda de Turquía en relación con la cuestión francosiria. El Sr. Alvarez del Vayo tiene la intención de regresar mañana mismo. Es posible, sin embargo, que antes de su llegada a España celebre alguna que otra entrevista de carácter privado en que se afirme de manera indudable la posición que con tanta firmeza como sutileza ha sabido mantener en torno a la Mesa del Consejo.

Nadie duda ya de la realidad del triunfo del Gobierno español en el ambiente diplomático, tan susceptible a las impresiones diferentes y aun opuestas que las circunstancias ofrecen en el desarrollo de los sucesos. El equívoco de "la mediación" ha quedado por completo desvanecido en el ánimo de los que creyeron poder levantar sobre esta conjunción un sistema de artificio. Mediación en modo alguno ha podido querer decir nunca para oídos españoles intento de conciliar cosas tan inconciliables como la firmeza del Gobierno en punto a su legitimidad y la osadía de los rebeldes envalentonados, ya que no en el campo de batalla, en el de la Prensa dirigida por los países autoritarios en que se apoya su debilidad. Mediación puede significar en todo caso para el Gobierno español la inteligencia que pueda establecer Inglaterra y Francia con sus buenos oficios para hacer entender a Alemania e Italia, ya que Portugal no juega sino como peón de aquélla, la justicia irremediable de nuestra causa. Ha quedado bien patente que el Gobierno de la República española, en su deseo de alejar del resto de Europa el peligro atroz de la guerra a que se ha visto llevado nuestro pueblo indefenso, acude a la Sociedad de Naciones en demanda no de intervención en nuestros asuntos interiores, de que es la rebelión militar culminación subversiva de una clase llamada a desaparecer como tal casta social, en fin para convertirse en el brazo armado de la nación republicánamente constituida, sino de advertencia legítima cuanto oportuna en el momento crítico en que esa subversión monstruosa amenaza prender en Europa.

El éxito más señalado de nuestro ministro de Estado ha consistido precisamente en señalar el descuido internacional de Francia e Inglaterra, como principales interesadas.

Desde luego se estima que el Comité de Londres verá reforzado su esfuerzo en tanto en cuanto Francia e Inglaterra se propongan verdaderamente lo que España y la Unión Soviética no habían dejado de solicitar, atentas al deseo de paz, no obstante su protesta al principio contra el hecho de la no intervención; es decir, que verdaderamente ahora se intenta reforzar por medios eficaces la no intervención, haciéndola efectiva. La República española se verá ayudada en sí misma por su propio esfuerzo, como no ha dejado de decir desde el principio de la contienda, que se ha visto obligada a padecer, a resistir, y desde el primer momento a vencer.

También regresará mañana, probablemente, a Londres nuestro embajador, D. Pablo Azcárate.

AGRUPACION PROFESIONAL DE PERIODISTAS

Elección de Directiva

La Agrupación Profesional de Periodistas, por acuerdo de la asamblea extraordinaria le ayer, celebrará elecciones para nombrar su nueva Junta directiva hoy lunes y mañana martes, de cinco a siete de la tarde, en su domicilio social, Palacio de la Prensa.

La evacuación de Madrid

En una semana han sido evacuadas 60.000 personas

La militarada fascista se venga de su impotencia y de sus fracasos ante los muros infranqueables de Madrid asesinando con su aviación y sus cañones a seres indefensos de la retaguardia, principalmente mujeres y niños.

Para quitarles este sádico placer y evitar víctimas inútiles, la Delegación de Evacuación pone todo su empeño en alejar de Madrid a todos los niños; en primer lugar, a los que ya se hallan separados de sus familias e instalados en refugios y guarderías, sin descuidar el resto de la población no combatiente.

Durante la semana que Enrique Jiménez desempeña la Delegación han sido evacuados:

Veinte mil niños de los ya instalados en refugios, a los que se procura enviar al sitio donde se hallan alojados sus familiares. Estas expediciones son controladas por el Comité de Auxilio al Niño, afecto a esta Delegación.

Otros 10.000 niños acompañados de sus familias; y

Treinta mil personas mayores.

Haciendo un total de 60.000 personas. La Delegación tiene la seguridad de que este número se irá superando a medida que se armonicen todos los esfuerzos que convergen a la misma finalidad.

Camareros y Similares

Por la presente se ruega a todos los compañeros que tengan inscriptos a sus familiares para la expedición de Barcelona se pasen por la calle del Cisne, número 19, Secretaría, para enterarles de un asunto de mucho interés relacionado con la evacuación, los días 14 y 15, de diez a una y de cuatro a siete.

Agrupación de Agentes Corredores, Representantes y Viajantes (U. G. F.)

Se participa a los familiares de compañeros fallecidos como consecuencia de la guerra y que hayan dejado niños pequeños, como también a los asociados que deseen evacuar solo a niños, o igualmente a los que quieran evacuar a sus familiares a Barcelona sin tener sitio de alojamiento, que se pasen por nuestra Secretaría, Zurbano, número 45, a la mayor brevedad.

Aviso a los padres de unos niños

Se hace saber a los vecinos de Piedralabes (Avila) Manuel Calvo Juárez y María de Opazo que sus hijos María, Pedro y Rosita se encuentran recogidos en la guardería infantil de los Veteranos de la República, situada en la calle del General Oráa, 11, Madrid, donde pueden ir a recogerlos o avisar por el teléfono 61.784.

LLAMAMIENTO DE LA JUNTA DELEGADA DE DEFENSA

Conveniencia de la evacuación y su influencia en la moral de nuestros combatientes

La Delegación de Evacuación viene haciendo llamamientos y, por la radio, ha dado esta nota:

"Ante los constantes y bárbaros bombardeos organizados por la partida de generales traidores, y en evitación de nuevas víctimas inocentes, ¡mujeres, niños, ancianos! no demoréis vuestra salida de Madrid.

Acudid lo más rápidamente posible a vuestra organización política o sindical, a la de vuestros familiares, a la Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, y se os facilitarán medios de transporte, señalándoos el punto de destino donde, tranqui-

la y serenamente, esperaréis la rápida liberación de Madrid de la repugnante garra fascista."

TRASLADOS DE DOMICILIO

La Policlínica Ideal, Gaztambide, 5, pone en conocimiento de sus asociados que circunstancialmente instala sus oficinas en Villalar, 4, bajo interior centro.

Se ruega a todos los asociados evacuados de sus domicilios se pasen por dicha oficina de tres a cinco para rectificar sus señas y pagar sus cuotas.

Cine Madrid-París

Las sesiones, controladas por la Comisión de Cultura de la J. S. U. de Madrid, se inaugurarán hoy lunes, en sesión continua desde las once de la mañana:

Programa.—Primero, "Juventud triunfante", maravilloso documental de la nueva generación soviética, y segundo, "Los marinos de Cronstadt", la epopeya de la defensa de Petrogrado.

Extravíos, avisos y otras notas

Deberán presentarse los sanitarios afectos al Sindicato Unico de Sanidad de Madrid (C. N. T.)

Todos los sanitarios afectos al Sindicato Unico de Sanidad de Madrid (C. N. T.) que se encuentren ausentes de Madrid, deberán presentarse en el plazo de cuarenta y ocho horas o enviar una persona en su representación a nuestro domicilio social, plaza de Colón, número 2, que justifiquen la dicha ausencia, que caso de ser justificada será revalidada por esta organización sindical.

Los que no se presenten se considerarán incompatibles por este Sindicato.

Se constituye el Sector Sur de la J. S. U.

Los Radios 2, 4 y 5 de la Juventud Socialista Unificada se han unificado, constituyendo el Sector Sur de la Juventud Socialista Unificada de Madrid.

Participamos a todos nuestros militantes de los citados Radios y a todas las organizaciones sindicales y políticas que la casa central de este Sector Sur se halla establecida en la calle de Santa Isabel, número 44 (palacio del ex duque de Fernán Núñez).

Noticias de Vasconia

El presidente recibe a una Comisión de madres de soldados muertos en campaña

Bilbao, 14 (doce treinta madrugada).—El presidente del Gobierno de Euzkadi, señor Aguirre, recibió esta mañana a una Comisión de madres de soldados muertos en la guerra civil. Le expusieron el deseo de que se remedie en lo posible la situación en que han quedado a consecuencia de la pérdida de sus hijos.

El Sr. Aguirre escuchó con todo interés tal demanda y dijo que el asunto no era nuevo para él, pues el Gobierno estudiaba una fórmula para remediar la situación en que se encuentran las familias que han perdido miembros destacados de ellas en la lucha contra el fascismo.

BANCO CENTRAL

ALCALA. 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

INFORMES OFICIALES

La artillería facciosa tira sobre casas de vecindad sin causar graves daños.--Nuestra aviación bombardea un coche enemigo y un grupo de jinetes.--Es derribado el avión «Paloma Blanca», que se supone pilotado por Ramón Franco

Parte facilitado por el ministerio de la Guerra a las nueve y media de la noche:

“Frente del Centro.—En los sectores Sur del Tajo, Guadalajara, Aranjuez, Guadarrama y Somosierra, sin novedad. En Madrid, otro día de jornada tranquila. Ligero tiro de fusil y ametralladora, sin consecuencias.

La artillería facciosa ha tirado sobre casas de vecindad, confirmando una vez más su brutalidad y criminales procedimientos guerreros, sin que, por fortuna, ocasionara daños de importancia.

Nuestra artillería abrió fuego de cañón, acallando el del enemigo. La moral de nuestras milicias es cada vez más elevada, así como el espíritu de la población civil, quien presencia estos bombardeos con estoicismo.

Nuestra Aviación ha practicado vuelos de reconocimiento. En uno de éstos, cerca del pueblo de Abrojos, halló un coche enemigo, ametrallándolo. En Amañaras descubrió un grupo de unos treinta jinetes y abrió fuego contra ellos, matando a diez y huyendo los demás a la desbandada.

En las últimas horas de la tarde, dos cazas republicanas vieron un avión enemigo; lo persiguieron y comprobaron que se trataba del llamado “Paloma Blanca”.

Este avión, muy veloz por cierto, se supone es pilotado por Ramón Franco, hermano del cabecilla Franco. Nuestros cazas le persiguieron; pero, dada la ventaja que llevaba y su mucha velocidad, no pudieron darle alcance, abriendo entonces fuego contra él.

En este momento otro caza nuestro apareció en el horizonte y atacó de flanco al “Paloma Blanca”, entablándose combate.

Nuestro caza evolucionó con pericia y atacó en fuego abierto al faccioso, pasándole en aquel momento por sobre la laguna de Santillana. Allí derribó al “Paloma Blanca” y mató a uno de los tripulantes, huyendo otro, según pudo observarse desde nuestros aparatos.

En los demás frentes, sin novedad.”

La lucha en Asturias

Comentarios de trincheras

Gijón, 13.—Durante el día del sábado recorrimos estos frentes de Asturias, y nuestro recorrido resultó completamente nulo en cuanto a información bélica se refiere. Reina un tiempo infernal de lluvias torrenciales y frío intenso, que da patente de héroe a cuantos vemos fusil al brazo en parapetos y trincheras. Pero, a pesar de tiempo, allí siguen los nuestros desojándose por descubrir enemigo a través de la tupida cortina de agua que impide la visión a treinta metros de distancia.

La vida se hizo ayer en el interior de los parapetos y en magníficos refugios. Se han formado animadas tertulias en torno a los braseros y en las cocinas. Pronto han subido de tono las conversaciones y han sonado los cánticos regionales y guerreros.

En una de las tertulias se habla nada menos que de Ginebra. Se emiten juicios y opiniones que oíría complacido nuestro minis-

Impresión de la jornada

Sigue la situación estacionaria en todos los frentes de Madrid. Con alguna mayor animación que en las anteriores jornadas, pero sin que el ataque del adversario revistiese una gran intensidad. Anoche, aprovechando la obscuridad de la noche, pretendieron avanzar en el sector de la Ciudad Universitaria, utilizando ametralladoras, morteros, bombas de mano y tanques. El combate, que duró dos horas, no pudo ser más favorable para nosotros. Los tanques adversarios huyeron precipitadamente ante las bombas de mano con que les recibieron nuestros milicianos. Los moros rubios y morenos quedaron en su mayoría sobre el terreno, imposibilitados para retornar a sus primitivas posiciones. El final fué una nueva victoria de nuestras tropas y un verdadero desastre de las mesnadas enemigas.

Después de esta victoria nuestra, luego de este fracaso aplastante del adversario, un día enteramente tranquilo. En la carretera de Extremadura un ligero cañoneo del enemigo, prontamente acallado por nuestras baterías. En la Ciudad Universitaria las baterías leales concentraron sus tiros de una manera eficazísima contra el Hospital Clínico. El enemigo apenas replicó.

tro Alvarez del Vayo. Surge el tema del supuesto propósito de alguna propuesta de que en España se celebrara un plebiscito, y entonces los milicianos rechazan tal sugerencia. Uno dice:

—¿Un plebiscito? ¿Qué más plebiscito que las elecciones del 16 de Febrero? ¿Se hicieron nunca unas elecciones que tuvieran más carácter de plebiscito? ¿No gobernaban ellos?

Y el mismo que formula esas preguntas se contesta diciendo:

—Mandaban ellos y perdieron, con todos sus millones y con toda su Guardia civil.

Entra en tal momento un muchacho que acaba de ser relevado. Apenas tendrá dieciséis años. Se agrega a la tertulia y dice con energía:

—Un plebiscito lo ganaríamos nosotros; pero no es hora de plebiscitos. Para eso no hemos venido a jugarlos la vida y muchos la perdieron y acaso la perdamos nosotros. Lo sabemos todos: ¡Los aplastaremos!

Tercia ahora un miliciano que frisaré ya en los cincuenta años y pregunta:

—¿Qué es eso de la Sociedad de Naciones? ¿Es la que manda más?

Otro miliciano explica confusamente lo que es el organismo de Ginebra, y el viejo no lo entiende. Vuelve a intervenir el joven de las iniciales en la gorra. Después de otras explicaciones rudas termina por decir:

—La Sociedad de Naciones es una cosa así como la Patronal de Naciones.

Siguen presentándose soldados en nuestras filas

A nuestras posiciones de Pola de Gordón han llegado 14 paisanos procedentes del campo faccioso, de donde escaparon para no incorporarse al llamamiento de la quinta de 1936. Han referido episodios ya conocidos.

En la zona de Belmonte se presentó un soldado, el cual dice que en un reciente combate que tuvo su compañía con la columna de Carrocera murieron cinco oficiales facciosos.

Una absolución

El Tribunal popular absolvió a Basilisa Sánchez García, acusada del delito de espionaje. Basilisa, que tiene setenta años, fué libertada.

Descontento entre los rebeldes

Gijón, 14.—Hoy domingo no ha habido más novedad que la llegada a nuestras líneas del frente de Posada de Llanera de dos paisanos militarizados por los facciosos. Cuentan estos paisanos cosas muy interesantes. Dicen que cada día es mayor el descontento entre las tropas rebeldes, y no sólo entre los soldados y paisanos militarizados, sino también entre los jefes. Recientemente sorprendieron una conversación de varios oficiales diciendo que aumentaban las dificultades de la guerra y que tenían la culpa los generales, que habían fracasado en el asedio de Madrid.

Añadían que la cosa no tenía arreglo. En el mismo Grado resultó muerto a consecuencia de un disparo de nuestras fuerzas el comandante de la mehalla Pita Romero, que había llegado recientemente a Asturias. También resultó herido de bastante gravedad el coronel Martín Alonso, que ha sido evacuado a La Coruña.

Los fuertes temporales de agua y niebla siguen dificultando las operaciones en los frentes de Asturias.

En el frente de Aragón Et mal tiempo dificulta las operaciones

Barcelona, 13.—El comunicado del consejero Sandino dice:

“El mal tiempo en todo el frente impide la acción de nuestras fuerzas. Se han pasado a nuestras filas un cabo de la guarnición de Huesca y un soldado del sector de Bujaraloz.”

En el frente del Norte Se confirma el grave quebranto del enemigo

Bilbao, 13.—El parte de guerra del Consejero de Defensa del País Vasco dice:

“Durante el día de hoy no se ha operado en ninguno de los sectores. Únicamente hubo actividad artillera y de aviación, bombardeando las posiciones de Villarreal, causando al enemigo muchas bajas, a juzgar por el movimiento de ambulancia observado después en la carretera de Vitoria.

La artillería enemiga cañoneó las poblaciones civiles de Marquina y Elorrio, y la aviación facciosa bombardeó las poblaciones de Ochandiano y Ubidea, causando algunas bajas en la población civil.

Detalles de las operaciones realizadas ayer por el batallón Perezagua al ocupar Isusmendi dicen que esta mañana fueron descubiertos 180 cadáveres que dejó en el campo el enemigo. Los milicianos de este batallón han traído numerosas ametralladoras, fusiles y cajas de municiones cogidos al enemigo.”

Juventud Socialista Unificada de Madrid

A todos los compañeros afiliados a estas Juventudes Socialistas Unificadas, y que pertenecan a los Cuerpos de Policía, guardias de Asalto, guardias de Seguridad y Nacionales Republicanos, les rogamos que en un plazo máximo de cuarenta y ocho horas nos envíen a este Comité de Madrid, Jorge Juan, 23, una nota especificando en cuál de aquellos Cuerpos se encuentra, sitio que en la actualidad está, grado que ostenta, compañía, etc. Rogamos, pues, a estos camaradas no demoren el envío por escrito de estos datos por ser de interés para la organización.

Navidad del miliciano

Altavoz del Frente

Altavoz del Frente, creador de la iniciativa del Día del Parapeto, no podía dejar pasar las populares Navidades sin llevar a los mejores hijos de España el calor y la simpatía que sienten los verdaderos españoles por sus héroes, los bravos defensores de la libertad y de la democracia. Para ello ha comenzado Altavoz del Frente las oportunas gestiones para la adquisición de géneros y recaudación de donativos para la Navidad del miliciano.

Con destino a este fin ya se han recibido importantes donaciones, mereciendo destacarse las hechas por los ministerios de Agricultura e Instrucción pública, los cuales han donado en géneros 100.000 y 50.000 pesetas, respectivamente, con la promesa de hacer otro nuevo envío con las cantidades que se están recaudando.

Toda España debe enviarnos inmediatamente su ayuda, bien en géneros o en metálico, para contribuir a tan simpática y humanitaria iniciativa de Altavoz del Frente, esperando que en las oficinas, talleres, fábricas, etc., se encabezen subscripciones para la Navidad del miliciano, como también esperamos que el comercio, Banca, industria, particulares, etc., nos hagan su pronto envío a las oficinas centrales de Altavoz del Frente, Alcalá, 62.

El S. R. I. y las festividades de Navidad

El Socorro Rojo Internacional, atento siempre a las circunstancias y a los momentos actuales, lanza un nuevo llamamiento al pueblo antifascista para que contribuya con su esfuerzo y colaboración a una parte de la magnífica obra que viene realizando. Se acercan las Navidades y con ellas recuerdos íntimos para nuestros bravos luchadores de todos los frentes de combate. Es preciso que la Nochebuena y primero de año constituya una obra magnífica de solidaridad, en que todo el pueblo antifascista de España se sume de pensamiento y obra, colaborando y aportando aquellos medios necesarios y utilizables.

El Socorro Rojo Internacional está trabajando activamente para que los 200.000 combatientes del pueblo tengan su obsequio de Navidades.

¡Todos los antifascistas, a contribuir material y personalmente a la obra del Socorro Rojo Internacional!

¡Que cada miliciano tenga su aguinaldo!

¡Pequeños industriales y comerciantes, hombres de ideas libres y antifascistas, demos todo por los que anticipadamente lo dieron ya!—El Comité provincial.

Subscripción de Izquierda Republicana

La Junta municipal de Izquierda Republicana abre una subscripción, que encabeza con mil pesetas, destinada a que el día 24 podamos ofrendar a nuestras fuerzas todos los manjares que la tradición señala y su heroico comportamiento merece, que, a la par que la satisfacción material, les lleve la seguridad de que el pueblo, todo el pueblo trabajador, les refuerza y sostiene para el exterminio del enemigo que quiere sojuzgar a España.

Todos los ciudadanos deben contribuir a esta subscripción antes del día 18, entregando su donativo en la Agrupación de Izquierda Republicana, Avenida del Conde de Peñalver, 3.

Altavoz del Frente

Semana de la Mujer, homenaje a la mujer antifascista

Altavoz del Frente, organización al servicio del Subcomisariado de Propaganda del ministerio de la Guerra, ha organizado, con la cooperación de la Sección Cultural

del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, un homenaje a la heroica mujer antifascista, que de una manera tan eficaz y abnegada colabora en la guerra civil.

Dicho homenaje durará siete días consecutivos, empezando el próximo jueves, día 17 de Diciembre.

Hablará en cada una de las funciones del cine Capitol una delegada de las organizaciones femeninas antifascistas, empezando por la representación del Partido Comunista, camarada "Pasionaria". No dejéis, mujeres españolas, de presenciar estos actos, organizados exclusivamente para vosotras, y aumentaréis en vuestros abnegados entusiasmos por la causa antifascista.

Inauguración de dos locales para la proyección de películas de propaganda

Mañana martes comenzará en los cines Bilbao y Salamanca la exhibición de películas soviéticas de extraordinario alcance.

Altavoz del Frente complementa su constante labor al servicio de la guerra con la apertura de estos locales, donde constantemente se proyectarán cintas y documentales que reflejen la epopeya gloriosa que en estos días está escribiendo el pueblo madrileño.

Programa de Unión Radio para mañana

A las ocho de la mañana, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio, primera emisión; música ligera; a las ocho y media, "La Palabra", segunda emisión; música ligera; a las nueve, campanadas de Gobernación; fin de la emisión.

A la una, campanadas de Gobernación; extracto de la Prensa de la mañana facilitado por el Gabinete de Prensa del ministerio de la Gobernación; música variada; a las dos, concierto por el sexteto de Unión Radio; a las tres y cuarto, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio; continuación del concierto por el sexteto de Unión Radio; música variada; a las cuatro, fin de la emisión.

A las cinco, campanadas de Gobernación; música variada; a las seis, emisión Madrid en Armas, con la cooperación de la Alianza de Intelectuales Antifascistas y el Altavoz del Frente; a las seis cuarenta y cinco, concierto por el sexteto de Unión Radio; a las siete, "La Palabra", diario hablado de Unión Radio; continuación del concierto por el sexteto de Unión Radio; a las siete y media, concierto sinfónico: "Primera sinfonía en "do mayor", Beethoven; "Aube-de", para piano y orquesta, Poulens; a las ocho y cuarto, emisión de las Juventudes Socialistas Unificadas; a las nueve, música variada; a las nueve y media, aproximadamente, parte de guerra transmitido desde el ministerio de la Guerra; a las diez, campanadas de Gobernación; "La Palabra", diario hablado de Unión Radio; continuación de la música variada; a las once, cierre de la estación.

En honor de don Pío del Río-Hortega

La Sociedad Cubana de Biología nombra socio de honor al sabio español

La Sociedad Cubana de Biología, centro cultural y científico de extraordinario relieve en Cuba y en toda la América española, acaba de nombrar por unanimidad socio de honor, en vista de su máximo prestigio universal, al insigne profesor español D. Pío del Río-Hortega.

Nos complace y halaga que el mundo científico reconozca el mérito de tan glorioso investigador, honra de España y de la Humanidad.

Milicianos y milicias

Milicias antifascistas segovianas

Dadas las circunstancias especiales, y en la imposibilidad de que nuestros cobradores vayan a los domicilios, se ruega a todos los que hasta la fecha vienen contribuyendo no dejen de hacerlo, ya que si así ocurre serán considerados como facciosos, por destinarse dicha cantidad a atenciones de las milicias.

Del mismo modo se hace esta advertencia a todos aquellos segovianos pudientes, para que aporten cantidades al mismo fin, con las mismas salvedades que a los anteriores.

Todos los días habrá un encargado de recibir las cantidades en Mayor, 1.

Batallón Salvador

Todos los ciudadanos conscientes del momento histórico que vivimos y que deseen disfrutar de los honores de la victoria próxima deben pasarse seguidamente por las oficinas del batallón Salvador, en calle Serrano, 30.

Batallón Tomás Meabe

Se pone en conocimiento de todos aquellos que deseen colaborar en la lucha contra el fascismo que ha quedado abierto el alistamiento en el batallón Tomás Meabe, siendo las horas de alistamiento de once a una y de cuatro a seis, en las oficinas que dicho batallón tiene establecidas en paseo de la Castellana, número 62.

Los Leones Rojos y el pago de haberes

Se recuerda a los familiares y milicianos de los batallones Leones Rojos la obligación que tienen de proveerse de la tarjeta para poder percibir los haberes correspondientes. Sin la tarjeta no se harán efectivos. Están excluidos de este llamamiento los compañeros que salieron de Madrid después del día 8. El capitán pagador, Pedro Sánchez Herrera.

Un indeseable

La Comandancia del batallón La Montaña comunica que el miliciano perteneciente a dicho batallón Manuel Sánchez Guzmán ha sido expulsado del mismo por indeseable y dudoso.

Cuarto batallón de Pueblo Nuevo-Ventas

Los familiares de los milicianos del cuarto batallón Pueblo Nuevo-Ventas, que estaban destacados en Buitrago, deberán entregar las mudas interiores de dichos camaradas al cuartel general del indicado batallón.

La agresión fascista des de la Legación de Finlandia

Fallece el miliciano herido

Se ha verificado el entierro del miliciano Manuel Salmerón Murué, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en la resistencia que hizo la casa filial de la Legación de Finlandia en la calle de Fernando el Santo a las fuerzas del Gobierno. Pertenecía al batallón de Etapas, número 1.

Al acto asistieron, en representación del batallón, el comandante Santa María y varios oficiales pertenecientes al mismo. El acto resultó una verdadera manifestación de duelo.



La crisis del Gobierno de la Generalidad

Planteamiento y solución previstos

Barcelona, 13.—Las declaraciones que el consejero primero de la Generalidad hizo a los periodistas anunciando la crisis del Consejo no han causado sorpresa.

La crisis no era solamente precisa, sino que era un hecho desde hace unos días, aun cuando no había tomado carácter público. La confirmó el mismo presidente de la Generalidad en unas declaraciones el pasado martes, y ha quedado de manifiesto ayer al ser aplazada la reunión del Consejo.

Las gestiones para resolver las diferencias de carácter político existentes en el seno del Consejo se han llevado a término con toda discreción, al objeto de declarar planteada la crisis en el mismo momento de darle solución.

Los consejeros no han hecho manifestaciones respecto a su posición. El de Seguridad interior, Sr. Ayguadé, dijo únicamente que confiaba en el buen criterio de todos y el gran sentido político del presidente de la Generalidad para obtener una perfecta y práctica solución al problema planteado.

Al insinuarle la particularidad del hecho, teniendo en cuenta que no hay dimisiones y, en cambio, se anuncia una reunión del Consejo para el lunes, el Sr. Ayguadé dijo que todas las determinaciones importantes del momento en que vivimos están supeditadas a la trascendencia de la guerra, y remarcó que no es posible abandonar ni por un momento los altos mandos de Cataluña.

Un manifiesto de la C. N. T.

Barcelona, 13.—En relación con la crisis del Consejo de la Generalidad, la C. N. T. ha hecho público anoche un manifiesto destacando la pugna existente entre dos sectores de la U. G. T., el P. O. U. M. y el P. S. U. C., representados en el Consejo mencionado, pugna con la que se pretende excluir o excluirse de los puestos que ostentan en dicho Consejo.

Dice el manifiesto que la C. N. T., consciente no sólo de los hechos, sino de las palabras en estos momentos heroicos, nada ha dicho públicamente, esperando que esta pugna se resolviera de manera armónica.

“Ha sido compromiso de honor—añade— el pacto que todas las organizaciones antifascistas sellamos al constituir el Consejo de la Generalidad, en el que por no exigir, ni exigimos la representación que correspondía a una fuerza indiscutiblemente mayoritaria. Por encima de todas las discrepancias tácticas, de ambiciones y miserias personales, unánimemente dijimos al pueblo que hasta que la guerra terminara con el aplastamiento definitivo del fascismo seguiríamos unidos todos los sectores representados en el Consejo de la Generalidad.

La C. N. T. continúa leal al pacto y fiel a los compromisos, porque hace siempre honor a su palabra, y dice al pueblo que deben seguir colaborando todos los sectores representados en el Consejo. Ahora bien: no podemos continuar ni un momento más en esta situación peligrosa, en que todo está pendiente del problema ya hecho público. Es necesario mantener el bloque antifascista. Si, a pesar de todo, un sector quiere desplazar a otro, no teniendo en cuenta los intereses comunes del proletariado, la C. N. T. declara solemnemente que no faltará a su deber, que jamás abandonó ni abandonará ninguno de los lugares de peligro o de responsabilidad.”

El manifiesto termina destacando la necesidad de que todos seamos dignos del pueblo que representamos, sin olvidar que Cataluña y la Historia considerarían desertores a los que abandonaran sus puestos antes de lograr el objetivo que los unió.

Companys y Martínez Barrio conferencian
Barcelona, 13.—El presidente de la Gene-

ralidad ha recibido la visita de una representación del Comité de la C. N. T., al consejero Sr. Comorera y al presidente del Parlamento de la República, Sr. Martínez Barrio, con el que conferenció durante largo rato.

El mismo Companys presidirá el nuevo Consejo

Barcelona, 13.—Se da como seguro que el nuevo Consejo de la Generalidad, que se formará mañana, le presidirá Companys, y al propio tiempo será consejero delegado.

Trágicos detalles del hundimiento del submarino «C.-3»

Treinta y nueve marinos desaparecidos

Málaga, 13.—El corresponsal de Febus fue una de las primeras personas que se enteró ayer en Málaga del hundimiento del submarino «C.-3»; pero por causas ajenas a su voluntad no pudo dar entonces, como era su propósito, la correspondiente información.

Ahora, debidamente autorizado, puede hacer el siguiente relato de los hechos:

El submarino «C.-3» se hallaba, a las dos y media de la tarde ayer, 12 de Diciembre, prestando servicio de vigilancia en la costa, a unas diez millas de Málaga.

Toda la tripulación se hallaba trabajando en los diversos puestos del barco. El capitán del mismo, alférez de navío Antonio Arborea, se hallaba en la torreta, en unión del capitán de la Marina mercante Agustín García Viñas, afecto al servicio de la Marina de guerra. Con ellos estaba el marinero Isidoro de la Orden, el fogonero Asensio Lirón y el cabo enfermero Francisco Fuente. Cada uno de ellos observaba un punto distinto del horizonte para descubrir la presencia de cualquier buque faccioso que pudiera presentarse o la de alguna unidad leal a la que pudiera prestar protección.

Sintieron de pronto una tremenda conmoción en el buque, que se hundió rápidamente.

El submarino acababa de ser torpedeado. Los cinco hombres citados se hundieron hasta unos treinta metros de profundidad.

El capitán mercante García Viñas y los marinos La Orden y Asensio, buenos nadadores, lograron subir a la superficie; no así el comandante del buque ni el cabo Fuentes, que se hundieron, al igual que el resto de la tripulación.

El submarino se hundió de proa. La presión del agua impidió abrir las compuertas de la escotilla. Por ello ninguno de los hombres del interior pudo salvarse.

El capitán García Viñas y los marinos La Orden y Asensio estuvieron nadando hasta este puerto durante hora y media, tiempo que tardaron en ser recogidos por varias embarcaciones que salieron de Málaga al observar que algo anormal había ocurrido en el submarino.

A Málaga llegaron extenuados. Tuvieron que guardar cama a bordo del buque hospital «Artabro». La tripulación del submarino la componían 45 hombres. Además de los tres citados se han salvado el capitán de la Marina mercante Manuel Sanz, que, como García Viñas, estaba adscripto al submarino; el marinero José Miguel Gómez y el fogonero José López, que también se encontraban en tierra. Así, pues, los desaparecidos son 30. El lugar en que se hundió el buque tiene unas 90 brazas de profundidad. Durante toda la tarde varios barcos han estado explorando el sitio del suceso sin encontrar los cadáveres. El capitán García Viñas es natural de Lueca (Asturias); el marinero La Orden, del Cabo de Palos (Huelva), y el fogonero Asensio, de Orihuela. Los tres son solteros.

El Gobierno, en Valencia

Disposiciones de Gobierno

Valencia, 13.—La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Nombrando gobernador de Badajoz, con residencia en Castuera, a D. Juan Casado Morcillo; admitiendo la dimisión de gobernador de Málaga a D. Francisco Rodríguez Rodríguez; ídem de Guadalajara a D. Miguel Benavides; nombrando gobernador de Guadalajara a D. Francisco Rodríguez Rodríguez, y admitiendo la dimisión de gobernador de Toledo a D. José Vega López.

Por una orden del ministerio de la Gobernación se asciende a teniente coronel de la Guardia Nacional Republicana a don Francisco Galán Rodríguez. En la parte expositiva de la disposición se dice que “en consideración a los méritos contraídos en la actual campaña por el comandante D. Francisco Galán Rodríguez, que se ha revelado desde un principio con unas dotes nada comunes para el mando, formando y mandando fuerzas, de las que siempre ha obtenido brillantísimos resultados, constituyendo prueba fehaciente su actuación en el sector del Centro, donde al frente de sus tropas, infligió duro castigo al enemigo, resultando herido, no obstante lo cual permaneció al lado de sus fuerzas, de las que no se separó hasta la terminación del combate, probando con ello su temple y arrojo, ya proverbiales en esta familia de héroes, la Comisión de ascensos del Comité central de la Guardia Nacional Republicana ha informado favorablemente el ascenso”.

Una orden de Marina y Aire destina al aeródromo de Tarragona, en Reus, como jefe, al comandante D. José de La Roquette.

Por otra orden del ministerio de Industria se regula la explotación de las minas de plomo de Santa Eulalia.

Los hombres de ciencia se ofrecen al ministro de Sanidad

El ministro de Sanidad, Federica Montseny, ha aceptado la colaboración ofrecida por los doctores Sacristán, Madinaveitia, Márquez, del Río Hortega y Salmeta, que se han hecho cargo de los servicios que les han sido encomendados.

Se desmiente un bulo

La Delegación de Sanidad ha publicado una nota desmintiendo el bulo que viene circulando por Valencia sobre unas supuestas agresiones a las mujeres con agujas envenenadas cuando frecuentaban el mercado. Asegura la nota que en ninguno de los establecimientos sanitarios de Valencia se ha atendido un sólo caso de esta naturaleza.

Inauguración de una radio

Se ha inaugurado en Valencia una nueva emisora de radio, que controla el partido de Izquierda Republicana.

Una conferencia de Angel Pestaña

Valencia, 13.—En el teatro Apolo ha dado una conferencia el líder del Partido Sindicalista Angel Pestaña, sobre el tema “¿Debe desaparecer el Partido Sindicalista?” La contestación a esta pregunta la dió el orador al final. Antes estudió otros problemas, tales como la estructuración de una nueva economía y una nueva política, para que la sangre que está derrochando no sea estéril. Pregunta quiénes son y qué pretenden, sin dirigirse a nadie, pero aludiendo claramente a la C. N. T. Explica el nacimiento del Partido Sindicalista, diciendo que todos sus elementos habían actuado anteriormente en organizaciones apolíticas de corriente anarquista y que en el momento de la separación fueron juzgados duramente, diciéndoles que se habían vendido por una cartera o por

un acta de diputado. La realidad ha sido tan cruel que hoy se sientan en los sillones ministeriales aquellos que entonces los insultaban. No lo dice como reproche. El Partido Sindicalista dice que se creó para recoger las aspiraciones políticas que existían en el fondo del movimiento sindical confederal, aunque así no se interpretó. La necesidad ha obligado a los que combatían nuestro pensamiento a aceptar hoy responsabilidades en la gobernación del Estado.

Discurre acerca de lo que sucederá al día siguiente de nuestro triunfo sobre el fascismo, para llegar a la conclusión de que la C. N. T., por ser una organización apolítica, o tiene que crear un partido político, si quiere seguir gobernando con todas las demás fuerzas antifascistas, o ingresar en el Partido Sindicalista. Si se retirara en aquel momento, surgiría inexorablemente la lucha con las armas. Y esto es lo que hay que evitar.

“Los Sindicatos no serán nunca expresión de una organización política. De estas y otras muchas razones, nosotros estamos dispuestos a disolver el partido sindicalista.

Mañana no habrá que luchar por el predominio de una tendencia sobre otra, sino por rehacer, por reconstruir lo que el enemigo destruye y lo que nosotros nos vemos obligados a destruir. Será necesario aunar a todas las fuerzas en un sentido de sacrificio y de reconstrucción, y los matices que nos separan no deben servir para luchar, sino que han de servir para mejor realizar esa obra de reconstrucción a que estamos obligados. Los hechos son superiores a las teorías, y ahora se ve que ninguno de los hombres que integran el Gobierno tiene entre sus postulados la realización de determinados hechos que las circunstancias les obligan a implantar.

Como consecuencia de la lucha hemos de ver a nuestro lado a muchos de los que hoy nos combaten.”

Pregunta al final si, efectivamente, debe disolverse el Partido Sindicalista, y contesta en términos negativos, aunque se pretenda cerrarlos el paso. “Vino el Partido Sindicalista a cumplir una misión y la seguirá cumpliendo. Lo interesante es que sus teorías se lleven a la práctica. No importa por quién.”

Los elementos republicanos tienen la completa convicción de que van a verse notablemente disminuidos, casi desaparecidos, y Pestaña les dice que tiene la puerta abierta para admitir a los que honradamente han combatido por el aplastamiento del fascismo, aunque mañana se vean desplazados por las nuevas tendencias. “Luchamos—termina diciendo—por el triunfo de la guerra y por el triunfo de la nueva España.”

Los ministros se reúnen en Consejo.—Impresiones optimistas de la guerra

Valencia, 12.—A las cuatro de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia. Terminó a las siete. Ninguno de los ministros hizo manifestaciones, salvo el de Instrucción pública, que dió la referencia de lo tratado. Durante el Consejo estuvo en la Presidencia el fiscal general de la República, Sr. Ortega y Gasset.

—En la reunión ministerial—dijo el compañero Hernández—el presidente dió cuenta de las primeras impresiones que se reciben de Ginebra después del discurso pronunciado por el ministro de Estado español. No obstante el ambiente favorable producido después del discurso correcto y enérgico de nuestro ministro, no es posible opinar hasta completar las informaciones sobre las sesiones posteriores y las gestiones que ha seguido realizando el camarada Alvarez del Vayo.

De la guerra—agregó el camarada Hernández—, las impresiones son optimistas, y sin dejarnos llevar de este optimismo, podemos asegurar que la posición de nuestras fuerzas en todos los frentes ha mejorado y mejorará más. Sobre esta cuestión no

puedo decir a ustedes otra cosa. El resto del Consejo ha estado dedicado a cuestiones de trámite, nombramientos de personal, etcétera, y otros asuntos de menos importancia que quedaron para la próxima reunión.

Se preguntó al ministro si el Consejo se había ocupado de la crisis planteada en el Gobierno de la Generalidad, y el ministro de Instrucción pública contestó negativamente.

Asamblea provincial del Secretariado de la U. G. T.

Valencia, 13.—Esta mañana, en el Círculo Socialista de Ruzafa, se ha celebrado la anunciada Asamblea provincial del Secretariado de la U. G. T.

La sesión matutina estuvo dedicada a la presentación de credenciales, y acreditaron su representación 201 delegados, con un total de afiliados de 253.358.

Se nombró la Mesa de discusión. La sesión de la tarde comenzó con el nombramiento de ponencias, para que dictaminen en el término de siete días sobre los siguientes asuntos:

Problemas de retaguardia, orden público y justicia en el campo y en la ciudad, incautaciones y requisas, derecho de gentes, autoridad local, provincial y nacional; problemas del frente, relaciones con la C. N. T., lucha contra el bandidaje, el espionaje y los saboteadores.

El próximo domingo se volverá a reunir la Asamblea provincial para discutir y aprobar estas ponencias.

En honor de un miliciano heroico

Esta mañana ha tenido lugar el acto de descubrir una lápida que da el nombre de Pardo Aracil a una plaza valenciana. Se trata de un héroe de las milicias locales.

Pronunciaron discursos el concejal Vela, el diputado socialista Molina y el alcalde de la ciudad, Cano Coloma.

Homenaje a la Delegación española que estuvo en Rusia

En el teatro Principal se ha celebrado esta mañana el homenaje de los Amigos de la Unión Soviética dedicado a la Delegación española que asistió a las fiestas del XIX aniversario de la gloriosa revolución rusa.

Presidió el ministro de Industria, Peiró. La banda del Sindicato Musical de Profesores de Orquesta y los coros del Conservatorio y Escuela Municipal de Música interpretaron “La Internacional” y el himno “Los hijos del pueblo”.

En representación de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética habló Bachiz, que dió la bienvenida a los delegados españoles. Carlos Elorrio, de la Juventud Socialista Unificada de Madrid, expuso la sensación admirable que le han producido los niños rusos y su educación. Visitó la Casa Central de los Pioneros de Moscú. Los niños rusos poseen mapas españoles en los que colocan banderitas que indican las posiciones de los frentes de batalla españoles.

Relató la importancia de la obra del Metro de Moscú, en el que trabajan 22.000 camaradas. Dijo que el Ejército rojo es un elemento de cultura en la Unión Soviética, donde lo fundamental es la disciplina.

Emiliano Pascual, de la C. N. T. y del batallón motorizado de Ametralladoras, que actúa en el frente del Tajo, relató el impresionante desfile militar que se hizo en honor de la Delegación española a su llegada. Tuvieron una reunión con todos los delegados de los países invitados y se planteó el problema de su solidaridad con el pueblo español. “A Rusia no la teníamos nada que pedir; pero a los delegados de Francia e Inglaterra les dijimos que queríamos armas, ya que en nuestros frentes se defiende la libertad de sus pueblos. Hemos visto llorar a los revolucionarios rusos del año 1917 al hablar de la revolución española. En Rusia, donde se ha sentido mucho la muerte de Du-

rruti, se nos ha encarecido que vayamos a la unión de todos los trabajadores.”

Encarnación Sierra, obrera tabaquera, dijo que era portadora de un fraternal saludo y de una promesa de ayuda internacional hasta el triunfo definitivo de nuestra causa. En Rusia saben lo que es luchar con armas desiguales. Excitó a las mujeres españolas a seguir el ejemplo de las soviéticas.

Manuel del Río, del Sindicato Metalúrgico El Baluarte, relató el viaje y las manifestaciones de afecto y entusiasmo de que fueron objeto al pasar por las estaciones que hay entre Odesa y Moscú. Relató el funcionamiento de las fábricas de rodamientos de Moscú, donde trabajan 26.000 obreras y donde se construyen dos millones cuatrocientos mil rodamientos de 240 modelos.

Habló después el diputado socialista Molina Conejero. Dijo que Rusia es un país admirable, donde no se permite la explotación del hombre por el hombre. Es portador de un abrazo de los camaradas rusos para quienes luchan en España.

Finalmente habló el ministro de Industria. “Aunque no tengo la representación de la C. N. T., estoy autorizado por el Comité nacional para decir que vemos con mucha simpatía todo cuanto con Rusia se relaciona. El homenaje que se os rinde es en realidad para el pueblo español. El que nuestra guerra y nuestra revolución se sientan en Rusia más que aquí es una lección profunda. El pueblo español no siente el momento con la abnegación que debiera. Aquí en la retaguardia se hace lo contrario a lo que debía hacerse. No es momento de mejora de salario ni de jornada. Soy anarquista y opuesto a la disciplina; reconozco que en algunos momentos es necesaria, y cuando no surja espontáneamente el Gobierno debe imponerla. Si no la acatamos perderemos la guerra. El Gobierno representa todos los sectores y yo declaro que represento por completo a la C. N. T. o dejo de representarla. El momento actual no es de abdicación de ideas, sino de transigencia. Por encima de todo está el interés común y la libertad.”

El acto terminó entonándose “La Internacional”.

Convocatorias

P. O. U. M.

Todos los camaradas del Partido Obrero de Unificación Marxista que por cualquier circunstancia se encuentren en Madrid se pasarán urgentemente por la oficina de la organización, Castelló, número 28, primero.

Sindicato provincial de Trabajadores del Comercio

Todos los camaradas del Gremio de Aves, caza y huevos que se encuentren parados se pasarán inmediatamente de conocida esta nota por nuestra Secretaría para un asunto de sumo interés.

Juventudes Socialistas Unificadas.—Sector Oeste

Todos los compañeros que pertenezcan a los Radios 6, 7 y 8 y se encuentren en el frente escribirán lo antes posible a esta Secretaría para darles instrucciones. El secretario de Organización, Luis Alvaro, paseó de la Castellana, 15.

Todos los militantes pertenecientes a los anteriores Radios se pasarán inmediatamente por el domicilio del paseó de la Castellana, número 15, al objeto de recibir instrucciones.

Grupo Sanitario de O. R. S.

El Grupo de O. R. S. de Sanitarios convoca a una reunión a todos sus militantes para hoy lunes, a las seis de la tarde, en su domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

Grupo Hotelero de la O. R. S.

El Grupo de la O. R. S. de la Industria Hotelera convoca a una reunión a todos sus militantes para hoy lunes, a las cuatro de la tarde, en su domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

ASOCIACION OFICIAL DE VECINOS-INQUILINOS

Horas de oficina

Se pone en conocimiento de todos los asociados que, mientras duren las actuales circunstancias, a partir del lunes, día 14, las horas de oficina para el público y las de consulta jurídica serán de cuatro a seis de la tarde.

Igualmente se advierte a los asociados

que se hayan visto obligados a abandonar sus domicilios que pueden pasar a abonar sus cupones todos los días laborables, de cinco a seis de la tarde, al domicilio social, Hernán Cortés, 13.

LOS FORTIFICADORES DE HOY SON LOS CONSTRUCTORES DE MAÑANA

Carnes, huevos, pescados se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas. una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

LA MAGNOLIA. Corredera Baja, 51 y Augusto Figueroa, 31. Aceites de calidad, jabones y legumbres.

ALIMENTACION

EL mejor chocolate, López Cobos. Génova, 4.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

CASA Justo. Toledo, 70. Teléfono 71372. Vinos, comidas y cervezas.

CAFES Y BARES

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

BAR Telefónica. Fuencarral, 5. 20572. Café, cervezas, licores.

BAR Iruña. Avenida de Datto, 8. Cafés, cervecería, fiambres, mariscos, pescado frito.

BAR Sierra. Botoneras, 6. Cervezas, vinos, licores, aguardientes.

BAR Covadonga. Fuencarral, 85. Teléfono 16252. Cafés, cervezas, licores.

LA GIRALDA. Café y cervezas. Marqués Valdeiglesias, 4.

CAFE Bar Quevedo. El mejor café. Glorieta de Quevedo, 8.

BAR Congosto. Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

BAR Cascorro. plaza Nicolás Salmerón, 20. Teléfono 70795. Café, cervezas, licores.

EL CAFETAL. Café, licores, cervezas. Corredera Baja, 4. Teléfono 11979.

CASA Mariano. Centro deportivo. Mesón de Paredes, 2.

LA PERLA DE CUBA. Embajadores, 4. Café, cervezas.

BAR La Granja. Santa Engracia, 39. Café, cerveza, licores.

NUEVO BAR. Plaza Canalejas, 6. El sabroso café exprés.

CERVECERIA La Bobia. San Millán, 3. La más conocida de Madrid.

BAR América. Fuencarral, 10. Artículos de primera calidad.

BAR Cascorro. Atocha, 122. Teléfono 70357. Café, cervezas, licores.

CALZADOS

CALZADOS Euti, Corredera Alta, 11 y 12. Teléfono 19809.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "UCA". Jabón de tocador "TRIANA". De venta en ultramarinos finos.

COMPRAS

COMPRA de alhajas pagando todo su valor, de nueve a una, en Montera, 12, entresuelo.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

PASTELERIA Máximo Izquierdo. Pastes, pastas y dulces. Plaza del Progreso, 14. Teléfono 70984.

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

Espectáculos

CAPITOL. — (Comisión de Propaganda Cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3,15 y 5 tarde, el sensacional film soviético Las tres amigas. (Precio único, 1,50 pesetas.)

MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda Cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3 y 4,45 tarde, el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt. (Precios populares.)

ADMINISTRACION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 55.603.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA. plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

FRUTERIAS

BERNARDO Delgado. Cádiz, 9. Teléfono 11659. Frutas finas.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LANAS Y LABORES

EL ANGEL, Esparteros, 1 y 3. Teléfono 12544. Lanas, mercería, novedades.

OPTICA

¿QUIERE ver bien? Use gafas Ulloa. Ulloa, óptico. Carmen, 14.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C°. Alcalá, 61. Madrid.

RADIOTELEFONIA

RAMON Romero. Fuencarral, 64. Electricidad. Radiotelefonía. Aparatos eléctricos.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

RESTAURANT-BAR Jauja. Servicio por raciones. Precios económicos. Peligros, 9.

MESON del Segoviano. Cava Baja, 28 y 41.

LA CRUZADA. Antiguo restaurante fundado en 1827. Cocina casera. Cruzada, 1. Teléfono 10710.

ACHURI. Viuda e hijos de Cocherito de Bilbao. Primer restaurante vasco establecido en Madrid. Príncipe, 33, entresuelo. Teléfono 25432.

SASTRERIAS

RUIZ y Lorite. Sastrería y confecciones finas. Fuencarral, 96. 26627.

VINO Y ORGIAS DEL SEÑORITISMO SEVILLANO

Queipo de Llano, de acuerdo con «El Ecijano», explota el cabaret Los Rosales**Como en los tiempos eulóricos de Cruz Conde...**

Ha llegado a Madrid, fugado de Sevilla, un hombre de izquierdas. Importan poco, por el momento, ni su nombre ni la forma en que logró salir de la ciudad, dominada por la bota militar de Queipo de Llano. Pero este hombre, de quien cuando las circunstancias varían y no corran peligro sus familiares se podrá decir el nombre, ha contado muchas cosas interesantes y pintorescas de lo que actualmente ocurre en Sevilla. Es conveniente reproducir sus palabras:

—En Sevilla triunfaron los militares, tras varios días de lucha épica, en la forma que ya conocerán en Madrid. Pero lo que no conocen es lo que sucedió después. Pasemos por alto que muchos políticos que se llamaban republicanos—y entre ellos la totalidad de los radicales—se dedicasen a cantar las grandezas de Queipo. Pasemos también, con todo dolor, sobre la serie interminable de fusilamientos de militantes de las organizaciones obreras. Todo esto se ha contado muchas veces. Lo que no se ha contado es la vida actual de Sevilla.

En Sevilla se vive como en los tiempos famosos de Cruz Conde. Los militares, los terratenientes y los señoritos se pasan la vida en perpetua orgía. Los colmados y las tabernas ganan más dinero que nunca. Los prostíbulos, también. Las juergas se suceden sin solución de continuidad. Las juergas y las fiestas religiosas. En Sevilla se sale de la iglesia para entrar en la taberna, y viceversa.

Los cabarets también conocen una época de auge, desaparecida con Cruz Conde y compañía. Acude más gente que nunca, se bebe más vino que nunca y se deja el dinero a manos llenas. Nada importa que ese dinero sea muchas veces robado en cualquier pueblo. Lo cierto es que los dueños y las tanguistas son felices y que el dinero corre en abundancia.

Tan en abundancia corre y tanto se gana, que el propio Queipo de Llano ha montado un cabaret. No crea usted que esto es invención mía. Todo el mundo lo sabe en Sevilla, como sabe las circunstancias que concurrieron en el episodio. Es curioso contarlas y yo se las voy a narrar a usted. En Sevilla vive un conocido "mangante", explotador del sablazo, conocido por Paco "el Ecijano". "El Ecijano" tenía un hermano que allá en Ecija figuró en un partido obrero. El hermano fué detenido por orden de Queipo. Paco fué a ver al general para lograr su libertad. Charlaron amigablemente. Queipo se rió mucho con las gracias del sablista. Paco logró lo que se proponía y algo más. Porque en un momento de confianza, "el Ecijano" dijo:

—Si yo tuviera cuarenta mil pesetas montaba un cabaret y me hacía de oro...

—¿Tú crees?—preguntó el general un poco incrédulo.

—Seguro. Es el mejor negocio que se puede montar en Sevilla.

Paco "el Ecijano" aparecía a los pocos días como dueño de un cabaret. Queipo de Llano, según decía a todo el mundo, le había dado treinta mil pesetas, a cambio de llevarse la parte del león en los beneficios. Pronto este cabaret—Los Rosales—fué el predilecto de todos los señoritos. Para mayor aliciente se le autorizó a que instalase una sala de juego, con ruleta y todo. Como el negocio era magnífico, aunque el local

era de verano, se hicieron las obras correspondientes y hoy funciona como cabaret de invierno.

Un solo inconveniente había. El cabaret está cerca de la muralla de la Macarena, contra la que se fusila a los trabajadores en Sevilla. Aunque había muchos que celebraban escuchar, entre los vapores del vino, las descargas que ponían fin a la vida de los obreros, a otros no les sentaba bien. Por si acaso, Paco fué a ver a su amigo Queipo y consiguió que el lugar de los asesinatos se trasladase a la tapia posterior del cementerio.

Todo esto, naturalmente, se presta a las mayores bromas. Nadie se atreve a dárselas, sin embargo, porque puede costarle caro. En Sevilla impera un régimen de terror. Y mezclada con él, una exaltación religiosa. Este año, por ejemplo, ha estado saliendo durante todo el mes de Octubre el rosario de la aurora, cosa que no ocurría desde hace muchos años. Y este rosario servía de magnífico pretexto para que muchos señores que salían de una iglesia con la vela en la mano camino de otra, se equivocasen de camino y recalaran en cualquiera de los muchos cabarets que hoy florecen en Sevilla.

De la situación de los obreros, ¿qué puedo decirlo que no se sepa? Han disminuído los salarios; se trabajan más horas; se vive peor. Hay hambre y terror entre las masas trabajadoras. Pero ¿qué le importa esto a Queipo si el cabaret que explota a medias con Paco "el Ecijano" le proporciona mayores beneficios cada día?

**José Guzmán,
administrador de
LA LIBERTAD**

Se ha encargado de la Administración de LA LIBERTAD uno de nuestros compañeros más estimados y cultos, José Guzmán.

En estos momentos, tan difíciles para los periódicos, el cargo de administrador es un puesto de honor tanto como de confianza, y en él estamos seguros de que José Guzmán hará honor a su prestigio, a su laboriosidad y a su hombría de bien.

José Guzmán, y con él cuantos hacemos LA LIBERTAD, continuaremos la buena y gloriosa tradición de este periódico, cuya única preocupación es la República.

*

Por no pertenecer a ninguna agrupación sindical y por haberse ausentado de Madrid en las presentes circunstancias he cesado en su cargo de administrador de LA LIBERTAD D. José Sánchez, cuyos merecimientos nos son de sobra conocidos y de quien guardamos un recuerdo imborrable.

**Consejo de Investigación de la
Dirección general de Seguridad**

Se ruega a todos los camaradas pertenecientes a los disueltos grupos de Fomento que no hayan cobrado la decena del 20 al 30 de Noviembre, se presenten en Fomento de nueve a dos, en el improrrogable plazo de cuatro días; pasados éstos no se atenderá ninguna reclamación.

UNA INFORMACION INTERESANTE

Franco tratará de atacar Madrid por otro sector

Berlín, 13.—La "Gaceta General de Alemania" publica una información, transmitida por su enviado especial en Salamanca, que está siendo comentadísima. Este reconoce categóricamente que Franco, al afrontar la realidad, ha tenido que cambiar sus planes de atacar Madrid por el Sur y Suroeste y tratará de reemprenderlos por otro sector.

El informador reconoce que Franco tiene menos efectivos que los leales, y que su material está ya igualado, si no superado, por los gubernamentales.

Finalmente, en cuanto a la calidad de los efectivos de los dos combatientes, también reconoce el informador alemán que el inexperto miliciano de las primeras semanas de lucha se ha convertido en un aguerrido veterano.

**PARA CREAR EL EJERCITO
REGULAR****A todas las organizaciones y sus batallones de milicias de Madrid**

Las Comandancias de milicias y las representaciones del Frente Popular en la misma, de acuerdo con la Delegación de Milicias de la Junta delegada de Defensa, han estimado:

Teniendo en cuenta el decreto del Gobierno sobre militarización de las milicias y considerando como una necesidad imprescindible para la mayor eficacia en nuestra lucha, la creación del Ejército regular único y disciplinado, el encuadrar todos los grupos y batallones de milicias de las diferentes organizaciones en unidades completas de batallón y brigada que pasen a ocupar los cuarteles que las Comandancias designen con mejores condiciones, bajo su completa dependencia, como la única forma de poder contar en cualquier momento con las reservas organizadas debidamente disciplinadas para hacer frente a las necesidades que la lucha plantea en el frente de Madrid.

Para ello todas las fuerzas que se encuentren actualmente en Madrid en los diferentes cuarteles como batallones incompletos o restos de otros se irán reorganizando por la Comandancia de milicias en unidades completas, siendo éstas las únicas que se reconocerán para los efectos de cobro y racionamiento, quedando exentas del percibo de haberes e intendencia aquellas que se resistan a encuadrarse en estas condiciones, dejando de ser reconocidas como tales unidades de milicias.

A partir de la publicación de esta nota, serán puestas en práctica estas decisiones, esperando que las organizaciones políticas y sindicales del Frente Popular ayudarán a la Comandancia de milicias para la realización de lo que hoy es la necesidad más sentida y urgente para la defensa de Madrid.—El consejero delegado de Milicias.—Por la Comandancia de Milicias, El comandante militar jefe de la defensa de Madrid.

**UNA BUENA FORTIFICACION
PUEDE SALVAR LA VIDA A
CENTENARES DE NUESTROS
LUCHADORES**